

Gemeindeausschuss-Sitzung Obere Pfarre und St. Urban

Protokoll der Videokonferenz

Datum: 28.04.21

Uhrzeit: 19.30 – 20.15 Uhr

Sitzungsleitung: Birgit Kreß

Protokollführung: Natascha Hillebrand-Kaub

Teilnehmende:

Auxel Sibylle, Bambynek Pfr. Matthias, Bauer-Lieberth Barbara, Burkard Sebastian, Böhnlein Stefanie, Böhnlein Ulrike, Findling Gerti, Gabler Ingrid, Götz Maria, Haake-Weber Bettina, Heger Dorothee, Heindl Hedi, Hinic Anna, Hillebrand-Kaub Natascha, Hüttner Silvia, Kemmer Hedwig, Kloos Werner, Kurz Daniela, Kurz Inge, Kurz Susanne, Kreß Birgit, Lichtenwald Jutta, Lurz Katharina, Manz Heike, Milutzki Walter, Pfeiffer Antonia, Puthenchira Kpl. Joseph, Savic Irmgard, Schmidt Sr. Martina, Schneider Christian, Schöppner Andrea, Schulz-Heß Günther, Schwarzmann Matthias, Wenker Steffen, Will Ulla, Zimmer Susanne

Entschuldigt:

Ernst Birgit, Eue Cordula, Schmitt Rita, Schwarzmann Tanja, Wicklow Sabine

I = Information

A= Auftrag

Topsammlung	
	<ol style="list-style-type: none">1. Begrüßung2. Geistliches Wort3. Bericht aus dem Diözesanrat4. Gemeindegremienwahl 2022 mit Votum5. Marienausstellung im Mai6. Fragen, Austausch, Sonstiges
1	Begrüßung Begrüßung und Eröffnung der Sitzung durch Frau Kreß. Ein besonderes Willkommen den Gästen Frau Savic aus der Dompfarrei und Frau Heindl aus Bug.
2	Geistliches Wort Geistliches Wort durch Walter Milutzki. Geschichte „Alles in Butter“ und persönliche Gedanken dazu.
3	Bericht aus dem Diözesanrat
I	Frau Schöppner berichtet von der Vollversammlung des Diözesanrates, die am 27.03.21 digital stattgefunden hat. Das Hauptthema war die Arbeit an den Satzungen für die neuen Gremien. Eine Vielzahl von Änderungsanträgen stand zur Diskussion. Die Anträge wurden intensiv diskutiert und zur Abstimmung gebracht. Die Vorbereitungen des Satzungsrates waren dabei sehr hilfreich. Auch der Erzbischof war zeitweise anwesend und stand für Fragen zur Verfügung. Mit den veränderte Strukturen werden sehr große Einsparungen für das Bistum einhergehen. Dementsprechend ist das Interesse an einer zügigen Umsetzung groß.
4	Gemeindegremienwahl 2022 mit Votum
I	Der Seelsorgebereichsrat wird in der Sitzung am 15.06.21 darüber abstimmen, ob im nächsten Jahr die Pfarreien Unsere liebe Frau / St. Urban / Bug sowie die Pfarreien Dom / Wildensorg weiterhin einen gemeinsamen Pfarrgemeinderat bilden wollen. Aus diesem Grund sind die Gemeindeausschüsse gebeten

	<p>worden, zuvor ein Votum abzugeben. Frau Kreß liest die Überlegungen aus der letzten Sitzung am 03.03.21 (Punkt 5) vor, die zu getrennten Räten tendieren. Frau Savic berichtet, dass der Gemeindeausschuss Dom / Wildensorg sich aus den gleichen Gründen für getrennte Pfarrgemeinderäte ausgesprochen hat. Herr Wenker leitet eine Abstimmung.</p> <p>Alle Anwesenden stimmen für das Votum für getrennte Pfarrgemeinderäte. Es gibt keine Gegenstimme und keine Enthaltung.</p> <p>Pfarrer Bambynek bedankt sich für das Votum. Aus seiner Sicht ist diese Entwicklung strukturell vorteilhaft. Gleichzeitig betonen er, Frau Kreß und Frau Savic den Wunsch nach weiterem Austausch und der Fortsetzung der bisherigen guten Zusammenarbeit.</p>
5	Marienausstellung im Mai
I	<p>Frau Kemmer informiert noch einmal über die Marienausstellung der beiden Künstlerinnen Barbara Winkler und Andrea Landwehr-Ratka im Monat Mai in der Oberen Pfarre.</p> <p>Auszug aus den Nachrichten des SB Bamberger Westen vom 28.04.21:</p> <p>Im Rahmen der Ausstellung finden folgende Veranstaltungen in der Oberen Pfarre statt:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Samstag, 1. Mai 2021, um 17:00 Uhr, Maiandacht mit Pfarrer Bambynek zur Vorstellung und Eröffnung des Projekts • Freitag, 14. Mai 2021, um 18:00 Uhr, Maiandacht mit dem Frauenbund zur Ausstellung • Samstag, 29. Mai 2021, um 17:00 Uhr, Maiandacht mit Schwester Martina von den Dillinger Franziskanerinnen mit Kunstbetrachtung <p>Die Künstlerinnen werden bei allen Veranstaltungen zugegen sein. Ausstellung bzw. Maiandachten können unter Beachtung der jeweils bestehenden Corona-Pandemieregeln besucht werden. Die Kirche ist tagsüber geöffnet.</p> <p>Es ergeht herzliche Einladung. Weitere Informationen können Sie der ausliegenden Broschüre entnehmen.</p>
6	Fragen, Austausch, Sonstiges
I	<p><u>Pfarrfeste</u></p> <p>Auch in diesem Jahr können aufgrund der hygienischen Anforderungen die Pfarrfeste nicht stattfinden. Jedoch wird gerade eine Alternative geplant: Am 27.06. soll ein Open-Air-Gottesdienst auf dem Wilde Rose-Keller stattfinden. Fam. Konrad ist bereits angefragt. Nach Möglichkeit der rechtl. Vorgaben im Juni kann danach vielleicht auch ein Frühschoppen angeboten werden. Wenn die Gastronomie geöffnet ist, plant Fam. Konrad für den Freitag Abend zuvor, 25.06.21, Musik auf dem Keller mit der Band Bamberger Hörnla. Das erinnert zumindest ein wenig an das Höllenfest, das viele Gemeindemitglieder so schätzen.</p> <p>Die Vorschläge erhalten positive Resonanz.</p> <p>Frau Heger schlägt vor, die Jugendlichen bzw. Minis miteinzubinden.</p>
I	<p><u>Angebote für Minis bzw. Jugendliche der Gemeinde</u></p> <p>Frau Heger berichtet, dass die Oberministranten große Schwierigkeiten haben, Minis für die Gottesdienste zu finden. Es gibt kaum noch Resonanz auf die Anfragen, weder Zu- noch Absagen. Die Kinder und Jugendlichen sind wie untergetaucht. Das L-Team der Pfarrjugend weiß nicht, wie es die Minis erreichen kann.</p> <p>Daniela Kurz berichtet, dass die Mini-Stunden in St. Urban zum Teil online angeboten werden, doch auch hierbei sei die Beteiligung gering.</p> <p>Eine Aktion des BdkJ für Minis ist gerade in Planung.</p> <p>Das Seelsorgeteam berichtet von verschiedenen Ideen:</p>

A	<p>Pastoralreferent Christian Schneider plant vor Pfingsten noch einen Gottesdienst für die Minis. Weiterhin sind Outdoor-Aktionen, z.B. in der Lias-Grube, als Angebot für die Jugend angedacht. Herr Schneider ist mit dem Leitungsteam im Austausch.</p> <p>Kindergartenleitung Ulrike Böhnlein berichtet von einem Familienmitmachweg des Kindergartens St. Johannes rund um die Altenburg. Diese Aktion wäre evtl. auch für die jüngeren Minis noch interessant.</p> <p>Frau Heger lobt die besonderen Aktionen. Gleichzeitig stemmen gerade einige wenige Ministrantinnen und Ministranten unermüdlich den „Alltag“, nämlich den kompletten Ministrantendienst. Das ist auf Dauer frustrierend. Hier sind Ideen für eine Veränderung sehr willkommen.</p>
A	<p>I <u>Pfarrbrief</u></p> <p>Der Pfarrbrief bietet die Gelegenheit, ganz gezielt Gruppen anzusprechen, die der Pfarrgemeinde eventuell (noch) nicht besonders nahestehen, z.B. neu Zugezogene. Es lohnt sich, Artikel für bestimmte Zielgruppen zu verfassen, da der Pfarrbrief alle Gemeindemitglieder erreicht. Interessierte sind herzlich zur Mitarbeit eingeladen. Auch Themenvorschläge sind erwünscht.</p>
I	<p><u>Veränderung für Kaplan Joseph Puthenchira</u></p> <p>Zum 1.09.21 wird Kaplan Joseph Puthenchira seinen Dienst in unserem Seelsorgebereich beenden und eine neue Stelle in Ansbach antreten. Ihm folgt nach Kaplan Sam Thomas. Nähere Infos in Zeit&Ort.</p>
I	<p><u>Ostergottesdienst auf dem Wilde Rose-Keller</u></p> <p>Frau Kreß richtet ein herzliches Dankeschön an alle Mitwirkenden und die zahlreichen Helfer, die zum Gelingen des Ostergottesdienstes auf dem Wilde Rose-Keller beigetragen haben.</p>
I	<p>Nächste gemeinsame Gemeindeausschusssitzung als Videokonferenz: 10.06.2021, Beginn 19.30 Uhr</p>